
 

NO.8 令和６年１１月２７日 

実態把握と発想、そして実行！先輩に学ぶ 
 

以前、ベテランで、型破りなところもある先生がいました。この先生は生徒の

ことを愛し、学校をよくしていこうと常に考えている方でした。この先輩から学

んだことを紹介します。 

 

「生徒に一律の宿題を出すのはナンセンス」     
過去に務めた学校では、宿題をやってこない生徒 

を“居残り”として、部活動にも出させず、教室で 

宿題をさせる風習がありました。             

しかし、わからない生徒にとっては、いくら時間 

を与えても「自力では」わからない。逆にわかる生  

徒にとっては、「もっと高度な宿題」の方がプラス！ 

英単語もわからない生徒に、英作文の宿題を与えても手も足も出ない。数学の

文章問題を解ける生徒に、正の数・負の数の計算問題を与えても時間のムダ。 
その先生は、学年で出す宿題を一律にすることをやめました。居残りで部活動

に出られないことにより、人間関係を悪くすることへの配慮もあったようです。 

 

「個別の指導で生徒は伸びる」 
それだけではありません。下位の生徒には、学年独自 

で補充学習を開始しました。生徒本人と親からの承諾も 

得て、長期休業中に学習会を開催。その時の先生の言葉。 

「じっくり教えれば理解する」が、「忘れるのも速い」。 

でも、生徒たちは確かに“わかった”という喜びを実 

感していました。 

 

「教師にゆとりがなければ生徒は伸びない」 
本校の「花笠ディ」も、こんな考え方をヒントにして 

はじまりました。 

『教師にゆとりなくして、わかる授業はできない』。 

『教師が疲弊していては豊かな発想などうまれない』。 

授業におもしろみもなければ、余裕を持って生徒にあ 

たることすらできない。そんな当たり前のことを再確認 

しながら、本校でも“子供たちと向き合う時間をうみだ  

すため”に「働き方改革」を進めていきます。 
   （文責：髙橋和哉） 



  
 

 

 爽やかな秋晴れの中行われた尾中文化祭。文化祭実行委員を中心に準備から当日の運営

まで一生懸命に取り組んで大成功を収めました。文化祭では、少年弁論大会に参加した三坂

明日樂さん、横山千咲さん、加藤美結さんの発表、英語弁論大会に参加した大山珠楽さん、押

切元希さんの発表が行われました。芸術部は、絵画作品等の展示やＰＣチームの視聴覚教材

の発表を行いました。吹奏楽部は怪獣の花唄や銀河鉄道９９９、セレブレーション・マーチなど

の演奏を１・２年生で演奏しました。合唱コンクールでは、どのクラスもこれまでの練習の成果

を大いに発揮して、素敵なハーモニーを奏でました。そして今年度もＰＴＡ文化部が中心とな

った曲目「believe」のＰＴＡ合唱も行われるなど、文化の秋を生徒だけでなく保護者の方も一

緒になって楽しむことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10 月 29 日（火）に JRC 委員長の後藤宇宙さんの発案で、

徳良湖周辺のごみ拾いボランティアを行いました。肌寒い天

候でしたが、３年生を中心に約３０名

の生徒が自主的に参加しました。空

き缶や弁当のケース、ペットボトルな

どのたくさんのごみを拾うことがで

き、充実した活動になりました。県内外からたくさんの方が訪れる徳良湖

が、尾中生の力でより素敵な場所になりました。 

 

 

１１月８日に人権擁護委員の方をお招きして、人権にかかわる学習会と

人権の花「芝桜」の植栽を、一緒に行いました。「みんなの人権を守る」意

識を高めることで、一人ひとりがもっと輝ける世の中になるといいですね。 

満開～自分だけの色で自分たちの形で自分らしい輝きを～ 

ベストコンダクター賞 

３年 小林 蒼空さん 

ベストピアニスト賞 

３年 西尾 アシュリンさん 



尾花沢中同窓会様から、生徒や学校の教育活動の充
実に向けて、体育館ステージの袖幕とスリッパをを寄贈し
ていただきました。袖幕は７月から使用しており、生徒の壮
行式や文化祭などの集会で生徒活動を引き立てていま
す。またスリッパは１０月から使用しており、主に来客や保
護者の方が来校していただいたときに使っています。ふん
わりしていて履きやすいと好評です。そして、第１１期尾花
沢中同級会様からは、教材提示用の短焦点プロジェクタ
ーを寄贈していただきました。スクリーンとプロジェクター
の距離が短くても大きい画面に投影できるということで、
講演会や研修会、授業で活用しています。本当にありがと
うございます。 

 

 

１０月３０日に後期生徒会役員を決める立会演説会と投票が行われ、以下の生徒が選ばれました。

これからの生徒会役員は、今の尾花沢中生徒会の最後を締めくくる役員でもあります。自分たちの

立場をよく理解し、責任ある生徒会運営を行い、盛り上げてほしいと思います。（敬称略） 

生徒会長 大類 鳳馬 生活委員長 髙橋 羽麗 

副会長 
佐藤 温人 文化委員長 遠藤 夢菜 

齊藤 凜子 図書委員長 鈴木 麻理亜 

議長 
森谷 建太 広報委員長 渡辺 叶愛 

本間 鼓白 体育委員長 戸田 明日羽 

庶務 

遠藤 光一郎 整美委員長 樋渡 悠那 

石沢 さくら 保健委員長 五十嵐 江 

古瀨 壮大 給食委員長 菅野 星梧 

齊藤 柚乃 JRC 委員長 菅野 胡杏 

学級委員長 富士盛 良崇 応援団長 伊豆 匠人 

 

 

11 月 16 日に市 PTA 連合会主催のソフトバレー大会があり、保
護者と先生が力を合わせて、熱戦を繰り広げました。試合の結果、２
年生と３年生の PTA がそれぞれ優勝しました。各学年の PTA が交
流したことで、より親睦が深まったようです。 

後期生徒会新役員紹介 

袖幕 

スリッパ 

プロジェクター 

第１１期尾花沢中同級会の皆様 

市 PTA 連合会ソフトバレーボール大会開催 



１２月の行事予定 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山形県アンサンブルコンテスト最北地区予選会 
日時 １２月２２日(日) 
場所  新庄市民文化会館 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

三者面談 
 12 月 16 日（月）より全学年、三者面談を実

施いたします。2 学期のお子さんの成長と 3 学

期や来年に向けての期待について前向きな面談に

していきたいと考えております。大変お忙しい中

とは存じますが、よろしくお願いいたします。 

 前もって、お子さんと家族でお話しいただいて

話題にしたい内容をご準備いただけると、より内

容の濃い面談になると思います。 

年末年始休業 
 12 月 25 日（水）より年末年始休業が始まり

ます。各学年によって、過ごし方は様々です。特

に 3 年生は、受験に向けてとても大切な時期に

なります。受験

に臨むというこ

とは、心身にと

っても大きなス

トレスがかかり

ます。どうか、

家族・地域で温

かく支えてあげ

ましょう。 

《1 月の予定》 

全学年 実力テスト 
1 月 15 日（水）～17 日（金） 

スクールカウンセラー（SC）の来校 
 

 

 

 

 

 

貴田先生・・・１１日 

荒木先生・・・出勤なし 
 相談希望の方は、保健室「星川」までご

連絡ください。 

私たちの目標は、県大会に出場することで
す。五重奏チームはテンポの変化に気をつけ
て、メロディと伴奏の役割を考えて演奏して
います。七重奏チームは、丁寧で深みのある
ハーモニーを目指しています。大会では、私
たちにしかできない演奏を届けたいです。 

吹奏楽部部長 大山 來実 

11 月 2 日（土）3 年生 
合格祈願祭 


